

Actividades del Área Académica de Gestión de la UASB-E

El Observatorio de la Pequeña y Mediana Empresa —PyME— es una iniciativa del Área de Gestión de la UASB-E, creado el 9 de septiembre de 2010 bajo la misión de contribuir de manera científica, proactiva, crítica y sistémica a los procesos de investigación, diseño de políticas públicas y estratégicas empresariales, y a la socialización de información confiable sobre el sector productivo con énfasis en el emprendimiento y las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) nacionales e internacionales y el estudio de macroindicadores sociales y económicos. A continuación, se presentan las actividades realizadas entre diciembre de 2022 y marzo de 2023.

Mesa de análisis “La PYME en un contexto de crisis nacional e internacional”

Esta actividad, que se llevó a cabo el 8 de diciembre de 2022, buscó presentar los resultados de la Encuesta Cuatrimestral de Coyuntura de la PyME, poniendo énfasis en el estudio sobre las pymes en un contexto de crisis nacional e internacional.

La presentación de los resultados estuvo a cargo de Wilson Araque, vicerrector y director del Área Académica de Gestión y del Observatorio de las PYME de la Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador, y comentarios de Fernando Romero, presidente de la Cámara de la Pequeña Industria del Azuay (CAPIA), y Charip Alcívar, jefe de Monitoreo Productivo de la Secretaría de Desarrollo Productivo y Competitividad del Municipio del Distrito Metropolitano de Quito.

I Conferencia nuevas tendencias estratégicas. ¿Cómo un graduado de MBA puede enfrentar el desafío de la inteligencia artificial y de la automatización de procesos?

El 16 de febrero de 2023, el Área Académica de Gestión y la maestría en Administración de Empresas MBA organizaron la I Conferencia nuevas tendencias estratégicas. ¿Cómo un graduado de MBA puede enfrentar el desafío de la inteligencia artificial y de la automatización de procesos?

El objetivo de esta actividad fue conocer los nuevos desafíos de un MBA en la formación gerencial.

Intervino Alonso Llanos, docente y consultor experto de la Unión Internacional de Telecomunicaciones (organismo especializado de las Naciones Unidas).

Informe macrosocial y económico No. 50

Esta encuesta tiene como propósito analizar la situación de la pyme ecuatoriana de manera cuatrimestral, a partir de la recolección de información sobre la percepción que los empresarios tienen del comportamiento de su empresa y del sector en el que se desenvuelven. Los ámbitos que se analizan son: datos generales de la empresa al finalizar el último cuatrimestre, desempeño del sector, perspectiva futura del sector, factores externos relacionados al sector empresarial, situación actual de la exportación y responsabilidad social empresarial.

Informe de la encuesta de coyuntura del segundo cuatrimestre de 2022

La Encuesta cuatrimestral de coyuntura de la PyME es un proyecto realizado por el Observatorio de la PyME con el apoyo de la Cámara de la Pequeña y Mediana Empresa de Pichincha —CAPEIPI—, Cámara de la Pequeña Empresa de Tungurahua —CAPIT—, Cámara de la Pequeña Empresa del Azuay —CAPIA— y la Cámara de la Pequeña Industria del Guayas —CAPIG—. El objetivo de la encuesta es monitorear a la pequeña y mediana empresa ecuatoriana.

En esta ocasión, los resultados se presentaron durante la mesa de análisis “Empleo Juvenil en las MIPYME”, evento que tuvo como objetivo presentar los resultados de la encuesta de coyuntura del segundo cuatrimestre de 2022, poniendo énfasis en el estudio que se hizo sobre el empleo juvenil en las micro, pequeñas y medianas empresas.

La presentación de los resultados de la encuesta de coyuntura estuvo a cargo de Wilson Araque, con comentarios de Francisco Vergara, presidente de la Cámara de la Pequeña y Mediana Empresa de Pichincha (CAPEIPI); Verónica Reyes, directora nacional de Talento Humano del Servicio de Rentas Internas (SRI) y Humberto Salazar, director ejecutivo de Fundación ESQUEL.

Informe Mipyme 2022: Digitalización y desarrollo sostenible de la mipyme en Iberoamérica

El Observatorio de la PyME de la Universidad Andina Simón Bolívar y FAEDPYME formaron parte del equipo de investigación (2022) del Informe Mipyme 2022: Digitalización y desarrollo sostenible de la mipyme en Iberoamérica.

Este trabajo es fruto de la colaboración de numerosos investigadores de diferentes universidades iberoamericanas e instituciones oficiales de apoyo a la mipyme, que han participado activamente en la recolección de los datos y en la elaboración de los diferentes informes nacionales y regionales realizados.